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从艺博“家属”到艺博“家人”

在这个有爱的大家庭里，我慢慢地觉得美丽家乡也有我的责任。

——孙国栋（内蒙古乌海）

我叫孙国栋，来自美丽的内蒙古煤城乌海，身边艺博的兄弟

姐妹们都亲切地叫我国栋大哥，大哥对于我来说不只是一个称呼，

还是我从艺博家属到一个真正艺博人的转变，和艺博相识、相知、

相伴多年，今天我和大家聊聊我和还有我全家和艺博的故事。

初遇时的惊喜与感动

结缘艺博已经好多年了，伴随着艺博的发展和壮大，也是我

成长学习的一个重要的经历，第一次结缘艺博是在我儿子六年级

的时候，由于一些家庭的原因我爱人的侄子三年级的时候来到我

们家，当时我们俩商量后决定让他留下来，我们自以为能辅导他

的功课，没想到这个孩子从小叛逆，打架逃学经常被叫家长，弄

得我爱人焦头烂额。

正在一筹莫展时，学校通知说有一个家庭教育讲座《做最好

的家长》，我爱人抱着试试看的态度去听了，结果深受感动，又拉

着我去乌海滨河中学听了一场，那是我第一次见到尊敬的戴老师，

我也被感动了，当时就给两个孩子报了《青少年启智训练营》，我

们自己管不了就交给老师管吧，其实我当时也是半信半疑，就这
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么几天能管用吗，我爱人很坚定，也很坚持，就这样两个孩子参

加了《青少年启智训练营》。

结营时我们俩去接孩子们时，当时家长很多，都在等着接孩

子，很神奇，这个孩子蒙着眼睛竟然找到了我，当时就哭了，说

姑父我错了，我从他的眼神中感受到后悔、感恩的眼光，以前那

种冷漠、怀疑眼神不见了，我也感动得落泪。我心想戴老师真有

两下子，两个孩子还变化挺大，后面我们夫妻俩就让孩子们继续

参加了艺博其他课程，包括《学习方法训练营》，孩子们确实进步

很大，尤其是我小侄子，脾气变好了很多。
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再相遇时的感动与希望

我和爱人也觉得孩子也没啥大问题了，开始放松了，和艺博

也联系少了，就这样过了三年，我儿子也上高一了。这时候问题

来了，我儿子从一年级到六年级一直很优秀，我们都觉得他很听

话，肯定没什么问题，再加上我爱人把关注点更多地放在她侄子

身上了，而我由于工作关系每天早出晚归，初中三年陪伴也少，

把好多事情忽略了，现在学过了，知道我儿子心理营养不足，由

于他心地善良，有些事情他忍着，忍着忍着忍不住了，终于在高

二时爆发了，突然就像变了一个人，早恋、打架、旷课、跟她妈

妈吵架，甚至问我们：到底谁是你家的亲儿子？我们原本心目中

的乖孩子一下就变了，我和我爱人又是一筹莫展。

我们花了那么多代价让他学这学那，怎么会这样呢？我们俩

开始反思，是不是我们有问题，正在这时，艺博的薛晓霞老师打

来电话说艺博有了家长的课程《孩子，我该如何爱你》，你们来听

听一定会对你们有帮助，我爱人一听如获至宝，立即报名参加了。

课程过后我和爱人收获特别大，这么多年了，我们就知道让孩子

去学，我们家长却原地踏步不动，根本不懂如何正确爱孩子，学

习回来，爱人变了，不再与儿子针锋相对，母子俩的关系慢慢好

起来了，情绪也稳定下来了。

家长学习太重要了，家长学习改变一分，孩子改变一百分。

刚开始我还觉得，孩子他妈学了就行了，我就不用学了，有点大

男子主义，我爱人诚恳地和我交谈了一次，家庭是我们一起组建
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的，教育孩子是父母双方的责任，父母一起学习效果肯定更好。

就这样，我们夫妻俩几年后重回艺博开始了学习成长之旅，毫不

犹豫成为了艺博的爱心大使，一次偶然的机会，在网上看到朋友

们转发戴老师《能量智慧》的一段视频，看完后，内心起伏不定，

太多的感动。这么多年了，这个男人一直这么有能量，一直在学

习成长，爱的事业一直在传递，我和爱人当下决定一定要去听听

这堂能提升能量的课。

这一听，太让我震撼了，学习的脚步一发不可收拾，我们成

立了艺博父母学院乌海分院。和乌海所有的爱心使者们一起开始

美丽自己的家乡，因为自己不善言谈，所以艺博很多事情都是我

爱人打理，她的工作也很忙，几乎把除工作以外所有的时间都给

了艺博。别人都看着她很辛苦，但她自己很快乐，她经常说：只

要更多的家庭能好，只要更多的孩子能好，累一点儿没什么，我

看着是真心疼，当时她身边所有人都不理解她，如果我没有学习

过，我想我也一定不会理解她，支持她。后来我开始在背后全力

地支持她，我也被所有的乌海家人亲切地称为艺博姐夫。

美丽家乡也是我的事儿

就在默默支持爱人的过程中，我发现自己深深地爱上了艺博，

一次一次被身边的艺博人所感动。王老那么大年纪了只要艺博有

课总是想办法参加，薛晓霞老师为了更多的家庭幸福和孩子们快

乐地学习成长一趟一趟往乌海跑，不厌其烦，一群之前都不认识
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的陌生人为了美丽自己家乡的愿力聚在了一起，大家相亲相爱，

和兄弟姐妹一样，在这个有爱的大家庭里，我慢慢地觉得美丽家

乡就是我的事儿。

我开始学习，开始改变，我走进了《亲子导师训练营》，我不

善言谈，但我一直在突破自己，也是从那时起，我从姐夫成为了

大哥，感恩艺博这个有爱的大家庭，感恩乌海的家人。这几年，

为了更好地扩大艺博的影响力，我和爱人在艺博总部的支持下，

在乌海爱心使者的助力下，在乌海（三个区，二十多所学校，）一

共组织公益巡讲 50 余场，影响了（16000 左右）家长开始为了孩

子学习和改变自己，为了让更多家长开始觉醒，我们一起感召家

长们走进觉醒之旅，我们一起组团，包车带着家长们开始走上学

习之路。

为了让学习养成习惯，2018 年 10 月我们成立了“艺善享乌

海美利读书会”，读书会开起来的真的挺不容易的，在这里我要非

常感谢李霞老师对我们的帮助和支持，只要有关于读书会的问题

她都会和她的团队第一时间服务到我们，在这里我真的要感谢我

身边的艺博家人，我们乌海的爱心使者们，在我不会说，不会做

的时候给予我的莫大的帮助和支持。

现在想起来，读书会真的是一个很锻炼人的地方，记得有一

次一位家长跟我聊天时说，你们艺博课程和线下读书会真的很神

奇，你第一次开读书会的时候，你在主持时，拿着稿子念，都念

得不是很流利，可是到了 20 期，我发现你已经都能主持自如了。
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说实话，我是一个标准的理工男，朋友们在一起聊天的时候，我

总是一位默默的倾听者，这些年通过跟随艺博的学习，朋友们都

说，老孙同志变了，变得能说会道了，而且还一套套的，其实只

有我自己心里明白，是学习让我成长了。

现在读书会已经开了 46 期了，我们真的帮助了很多家长，但

是收获成长最大的人是我，我把在艺博课堂上学到的东西在这里

得到了运用。还有一次和银川的樊礼娟老师分享，我们开读书会，

我们分享的自己感觉不到它的重要，有时候还觉得自己讲得不好

不敢讲，但是一些东西对家长们真的很有用，尤其是对刚刚开始

学习的家长，我们真的不需要等自己专业了，讲好了再去讲，我

们得去讲，不停地去讲，因为你是在种种子，戴老师说“一粒种

子可以改变世界”， 我想成为美丽家乡的一粒种子。

夫妻同修，其利断金

这么多年，我和艺博分分合合，是艺博人的精神感动了我，

记得有一次戴老师在乌海一中讲课，为了节省时间，中午就在车

里休息，我曾经半夜两次接过翟海霞老师，还有李霞老师，由于

我们这里没有直达飞机，每次来我们这里都要转机，每次到我们

这里经常会是半夜，他们的这种家国情怀让人钦佩。我觉得艺博

人是在踏踏实实做事，爱心、责任、付出是做出来的，不是喊出

来的。我要传承这种精神，如今，我已经从一名跟随者，成为一

名积极的参与者，我骄傲我是艺博人。
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最后我要感谢一个人，那就是我的爱人杨雪梅，是她引领我

走上学习的道路，我从一开始有点排斥，到现在完全接纳，她是

我在艺博的领路人，也是我最亲密的业力伙伴，正应了那句话，

夫妻同修，其利断金，我们相互学习，相互督促，共同进步。

真的在艺博学习，我们收获了太多太多，我们觉得这份事业

真的太好了，我们要把这份大爱传播出去，身修家和，美丽乌海，

美丽中国，是我的责任！
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